

PARA DIPUTADOS A CORTES

Candidatura Conservadora Circunscripción

Itmo. Sr. D. Juan de Isasa y de Echenique.

Sr. D. Pedro López Amigo.

Cabra

Excmo. Sr. D. José Sánchez Guerra.

Hinojosa

Excmo. Sr. D. José Contreras Carmona.

Montilla

Sr. D. José Marín Cadenas.

Priego

Sr. D. José María Roldán y Sánchez Lafuente.

J. MIRANDA

CIRUJANO DENTISTA, HONORARIO DE S. M.
Gondomar 12, pral. Córdoba

DEL DISTRITO DE HINOJOSA

Sobre un artículo

Es un axioma que el estilo es el hombre y el estilo de la carta que *España Nueva* publica en su número del 17, revela a quien que siempre utilizó las frases gruesas en lugar de razones y que en lugar de combatir solo supo zaherir al adversario.

No habíamos leído *España Nueva* porque al igual de lo que venía ocurriendo en el cacicato del señor Gómez de la Serna, donde las cartas y los periódicos no canalejistas se perdían, *España Nueva* tampoco ha llegado ayer a nosotros por verdadera excepción.

La hemos leído, y a qué negarlo! hemos sufrido un desencanto más. El artículo no es un alegato, no es un cúmulo de razones, es una serie de insultos que no prueban nada, que no demuestran nada.

Los canalejistas que buscaron en el *Heraldo de Madrid* un rincón para decir palabras huera y hacer afirmaciones como la del catolicismo del Ayuntamiento del Viso, no han querido publicar esta carta en el periódico del trust. No han podido hacerlo tampoco en el periódico que fué su órgano en el distrito, porque *El Orden* tras una campaña personalísima contra el señor

Romero Bolloqui, en la que no se demostró nada, desapareció del estadio de la prensa. Los canalejistas y los desechados—porque no se dió pábulo a sus ambiciones en el partido conservador,—buscaron un refugio en *El Loro*, único semanario cordobés y esta semana les ha negado también amparo y allá han ido a *España Nueva*, con sus palabrotas ya que no podían llevar razones.

Hacemos caso omiso del título del artículo en el que se desentieran las cenizas de un hombre que fué honrado y a quien los enemigos de los conservadores y de la monarquía por odios políticos, dieron un apodo y una triste celebridad innecesaria, y aquellos callembourg que revelan en quien los ha escrito poca envidia y menos fósforo, que a tenerlo en lugar de los fósforos, hubiera utilizado lo que siempre se busca en esta lucha de ideas: razones.

Quién ha dicho sino que el P. Sanz es desertor de su puesto y el señor Romero Bolloqui, jesuita retirado? De la abundancia del corazón habla la boca y el que ha puesto esas líneas, que quieren ser difamatorias, no puede olvidar que el señor Romero Bolloqui ha demostrado que por los radicalismos canalejistas ningún católico puede votar al señor Gómez de la Serna, y que un hermano del P. Sanz rebatió admirablemente, concienzudamente, una carta del señor Gómez de la Serna, de modo que no supo éste ni que contestar a aquel cúmulo de razones que vino a dar más fuerza a la protesta de los católicos de Hinojosa contra el entonces diputado suyo que utilizaba su repre-

sentación en Cortes para defender un proyecto anticatólico, antidemocrático y antisocial.

Y ese articulista que quiere parodiar a los autores del género chico en chistes que no lo son, habla de que los alcaldes prohíben grupos de más de dos personas y afirma que el pueblo cuando llega el candidato conservador se opone a que vayan dos personas juntas. Al autor de esas líneas lo han engañado como a un chino ó no sabe lo que se dice. Ahí están Fuente Obejuna, Hinojosa Belalcázar, Belmez y a que seguir ahí están todos los pueblos del distrito visitados por el señor Contreras y los mismos demócratas, salvo el articulista confesarán que eso no es cierto, confesarán que el señor Contreras tuvo en todos los pueblos que visitó del distrito un recibimiento entusiasta como no lo ha tenido el candidato demócrata.

En cambio todo el que se precie de imparcial tendrá que negar que cuando el señor Gómez de la Serna fué a Hinojosa los curas se escondieron ó afirmaron que los canalejistas que en este distrito quieren todos aparecer como católicos, cuando les conviene, son una edición más de sus colegas del Viso.

Como tales apelan al dictorio, a la injuria y huyen de discutir con razones, con serenidad, por eso hablan del señor Contreras y con evidente injusticia involucran las cuestiones y al abogado se le maltrata por el mero hecho de serlo, ó mas bien porque ese abogado en este caso particular estorbaba al articulista ó a sus amigos políticos, bien escasos por cierto.

A que detenerse a refutar aquellos párrafos en los que todo es inútil para aportar una razón contra el candidato conservador, aquellos párrafos que quieren aparecer repletos de veneno y el veneno es inocente? Como sino confundirían un suelto de *El Liberal* publicado entre dos reclamos, un suelto en que se hablaba de una querrela, con una causa incoada?

Es preciso ser demócrata, demócrata de estos al uso, para escribir de esta manera.

Y cuando no se apela a la razón sino a las frases gruesas ¿a qué discutir ni a que ocuparse de los párrafos hilvanados un momento de mal humor por un demócrata que en vez del triunfo del pueblo, solo espera el triunfo de los sayos para que continúe en el distrito la razón social de "Cacicato democrático," Sociedad en Comandita.

Pronósticos del tiempo

Tercera decena de Abril

Seguirá el desequilibrio atmosférico en la Península el domingo 21, porque al apartarse por Sicilia y Túnez el mínimo de Argelia, cuya acción será menor en nuestras regiones del Mediterráneo, llegará al Estrecho el núcleo de fuerzas del S. O. de Portugal. Continuará el régimen de lluvias con algunas tormentas, principalmente desde el S. de Portugal y Andalucía, hasta el Centro y Levante, con los mismos vientos del primero al segundo cuadrante.

El lunes 22, persistirán en el Mediterráneo y en el S. O. de la Península los mínimos mencionados, que en este día ganarán extensión, perdiendo por consiguiente intensidad. Tiempo variable, con algunas lluvias y tormentas, particularmente desde el S. O. y S. hasta el paralelo central.

El martes 23, estarán en el Mediterráneo los centros de perturbación atmosférica, y se producirán algunas lluvias y tormentas desde las regiones próximas a dicho mar hasta el meridiano central, con vientos del primero al cuarto cuadrante.

Del 24 al 25, será más tranquila la situación general en nuestras regiones, pero todavía ejercerán influencia los mínimos del S. O. y S. del Continente, en algunos puntos de la región mediterránea y en el S. O. de la Península, donde se registrarán algunas lluvias, con vientos del primero al segundo cuadrante, particularmente el miércoles 24.

El viernes 26, continuará siendo bastante tranquilo el estado atmosférico de la Península, pues los centros perturbadores actuarán en sentido opuesto, y su acción, por lo tanto, solamente será algo en el S. O. y en la región mediterránea.

Del 27 al 28, la depresión oceánica situada hacia el N. O. de Galicia y S. O. de Irlanda, y el secundario que pasará por el Estrecho en dirección a Argelia, ocasionarán algunas lluvias en el N. O. de la Península y desde Andalucía al Centro, con vientos del segundo al tercer cuadrante.

El lunes 29, invadirán nuestra Península, por el N. de Portugal y por el Estrecho, nuevos centros de perturbación atmosférica, procedentes del Atlántico y del Sahara, los cuales ocasionarán temporal de lluvias con algunas tormentas, especialmente desde Portu-

gal y Andalucía hasta las regiones centrales, con los mismos vientos del segundo al tercer cuadrante.

El martes 30, se dirigirá al Cantábrico el centro borrascoso de las costas de Portugal, y el mínimo del Estrecho se encaminará al Mediterráneo superior. Continuará el temporal, que sufrirá una modificación, pues las lluvias caerán con preferencia desde el N. O. y N. al Centro y en el N. E., y los vientos soplarán, por punto general, de entre S. O. y N. O.

Sfeijoon.

Tipos de Madrid



La patrona

He aquí la preocupación de los padres, cuyos hijos han de estudiar en Madrid.

El tipo de la patrona, la conducta de la patrona, el «trato» que da la patrona, todo esto es de sumo interés para quienes han de soltar de su hogar, en primer vaso, al hijo de sus entrañas, criado con tanto mimo y regalo y ofrecido a «los peligros de Madrid», como escribían nuestros cronistas de antaño, en aras de un porvenir, que no siempre llega a términos de cumplimiento.

En esto, como en todo, los tiempos han cambiado mucho, y ya es frecuente que algunos estudiantes de esos, con tantos miramientos enviados a esta «babel que llaman Madrid», den quince y raya a muchos otros aquí criados.

La paz de la aldea, tan cantada por poetas de antaño, no suele ser paz octaviana a la hora de ahora, que cada vez anda más suelto el demonio con faldas, y las humanas debilidades—vicios, si ustedes quieren—son cosa de todas partes.

estados dió fondo el rucio, y el se halló encima del sin haber recibido lesión ni daño alguno.

Tentóse todo el cuerpo, y recogió el aliento por ver si estaba sano ó agujereado por alguna parte; y viéndose bueno, entero y católico de salud, no se hartaba de dar gracias a Dios nuestro Señor de la merced que le había hecho, porque sin daga pensó que estaba hecho mil pedazos.

Tentó asimismo con las manos por las paredes de la sima por ver si sería posible salir della sin ayuda de nadie, pero todas las halló rasas y sin asidero alguno, de lo que Saicho se congojó mucho, especialmente cuando oyó que el rucio se quejaba tierna y dolorosamente; y no era mucho, ni se lamentaba de vicio, que a la verdad no estaba muy bien parado.

¡Ay, dijo entonces Saicho Panza, y cuán no pensados sucesos suelen suceder a cada paso a los que viven en este miserable mundo! ¿Quién dijera que el que ayer se vió entroni-

zado gobernador de una insula, mandando a sus sirvientes y a sus vasallos, hoy se había de ver sepultado en una sima, sin haber persona alguna que le remedie, ni criado, ni vasallo que acuda a su socorro? Aquí habremos de perecer de hambre yo y mi jumento, si ya no nos morimos antes, él de molido y quebrantado, y yo de venturoso como lo fué mi señor don Quijote de la Mancha cuando descendió y bajó a la cueva de aquel encantado Montesinos, donde halló quien le regalase mejor que en su casa, que no parece sino que se fué a mesa puesta y a cama hecha.

Allí vió él visiones hermosas y apacibles, y yo veré aquí, a lo que oí, sapos y culebras. ¡Desdichado de mí, y en qué han parado mis locuras y fantasías! De aquí sacarán mis huesos, cuando el cielo se servido que me descombran, mondos, blancos y raídos, y los de mi buen rucio con ellos, por donde quizá se echará de ver quién somos, a

tro era espacioso y largo, y púdolo ver porque por lo que se podía llamar techo entraba un rayo de sol, que lo descubría todo.

Vió también que se dilataba y alargaba por otra concavidad espaciosas; viendo lo cual volvió a salir donde estaba el jumento, y con piedra comenzó a desmoronar la tierra del agujero, de modo que en poco espacio hizo lugar donde con facilidad pudiese entrar el asno, como lo hizo, y cogiéndose del oabastro comenzó a caminar por aquella gruta adelante por ver si hallaba alguna salida por otra parte; a veces iba a oscuras, y a veces sin luz, pero ninguna vez sin miedo.

¡Válame Dios todopoderoso! decía entre sí: esta que para mí es desventura, mejor fuera para aventura de mi amo don Quijote. El sí que tuviera estas profundidades y mazmorras por jardines floridos y por palacios de Galiana, y esperara salir desta obscuridad y estrechez a algún florido prado; pero yo sin ventura, falto de consejo y menos-

dará con qué vivas, como te he dicho. Ya te he dicho, Ricote, replicó Saicho que no quiero: contentate que por mí no serás descubierta, y prosigue en buena hora tu camino, y déjame seguir el mio, que yo se que lo bien ganado se pierde, y lo malo, ello y su dueño. No quiero porfiar, Saicho, dijo Ricote pero dime, ¿hallásete en nuestro lugar cuando partió del mi mujer, mi hija y mi cuñado? Si hallé respondió Saicho, y sete decir que salió tu hija tan hermosa que salieron a verla cuantos había en el pueblo, y todos decían que era la más bella criatura del mundo. Iba llorando, y abrazaba a todas sus amigas y conocidas, y a cuantos llegaban a verla, y a todos pedía la encomendasen a Dios y a nuestra Señora su Madre; y esto con tanto sentimiento, que a mí me hizo llorar, que no suelo ser muy llorón y a fé que muchos tuvieron deseo de esconderla y salir a quitársela en el camino; pero el miedo de ir contra el mandado del rey los detuvo: principalmente se mostró más apasionado don

Decimos, pues, que el tipo de estudiante que llega a Madrid recomendarísimo y a casa especialísima y desde el primer día pide llave que le permita reintegrarse a su vivienda harto tarde, abunda bastante.

El tipo de la patrona que reproduce el lapiz de nuestro dibujante, es el clásico, ése, que tomando la hospedería por profesión y agude, no se cura gran cosa, ni de la demasiada expansión de sus pupilos, ni de si lo que muchos días les refiene en el lecho más de lo acostumbrado, es una enfermedad, ó la consecuencia de una cehipanda anterior. Y sirve el agua para que el huésped se lave a las nueve de la mañana ó a las nueve de la noche, siempre con el mismo humor, "mientras tiene seguras las dos ó tres pesetas del pupilaje".

CENTRO DE LA UNION MERCANTIL DE CORDOBA

Operaciones realizadas en esta fecha
230 fanegas de trigo blanquillo, en estación, á 43 reales fanega.
Córdoba 19 de Abril de 1907.

AVISO

Sociedad José Barea é Hijo

Precios al público desde el día 16 al 22 de Abril

Vaca con hueso, pesetas 1'40 kilo, sin hueso á 2'16.

Ternera con hueso á 1'88; sin hueso, 2'88.

Cabra y macho 1'32.
Borrego á 1'16.

Cerdos en canal á 6 y 3/4 reales kilo.

Crónica Provincial

De la Rambla

Más de los horrendos crímenes de la calle Carreteros

La madre de la Concepción Tomico, ha sido puesta en libertad por no resultar cargos contra ella, pero la hija está convicta y confesa.

Hace dos ó tres meses desapareció de una casa próxima á la de Concepción Tomico, una máquina de coser, hecho que denunció su dueña á la guardia civil, quien practicó toda clase de gestiones sin resultado, quedando por tanto este hecho en la mayor impunidad.

Ayer, por orden judicial se procedió á limpiar el pezo consabido de los crímenes y apareció la máquina toda hecha pedacitos.

Seguramente en los anales de la historia, no se registra un caso como este, siendo de admirar tal conducta en la joven Concepción, porque ha recibido una esmerada educación.

Juan Lucena.

La Rambla 18 Abril 1907.

De otros pueblos

Detenido

Lo ha sido en Pueblo Nuevo un sujeto llamado Juan Pozo Espino, vecino de dicha villa, por haber agredido con arma blanca á su convecina Joaquina Mona Malavés.

Comunidad de labradores

Se ha presentado en este Gobierno civil, por don Manuel Argamasilla Liceras, un proyecto de Ordenanzas por que se ha de regir la Comunidad de Labradores que trata de constituirse en la ciudad de Montilla, en esta provincia.

Médico titular

Habiendo renunciado don Carlos Garrido Serrano el cargo de médico titular que desempeñaba, por resultar incompatible con el de Diputado provincial, para que fué elegido el 10 de Marzo último, el ilustre Ayuntamiento de Cabra, en sesión del 13 del actual acordó admitirle la renuncia, y nombrar para que interinamente lo reemplace á don Enrique Cabello Plá, con el fin de que servicio tan importante é ineludible no se interrumpa; todo sin perjuicio é interin se resuelva el concurso que ordena el reglamento de 11 de Octubre de 1904.

Crónica Local

Al distrito

En el correo de esta tarde ha marchado al distrito de Hinojosa el candidato conservador y jefe provincial de este partido Excelentísimo señor don José Contreras Carmona.

Le acompañan cariñosos amigos en este viaje precursor de un triunfo tan brillante como seguro.

A la estación fueron numeroso amigos á despedir á los expedicionarios.

Nuestra información

La benevolencia del Director del Noticiero Sevillano, periódico de que es propietaria la Agencia Mochata, nuestra excelente informadora, nos proporcionó anoche un verdadero triunfo, pues á las ocho de la noche publicábamos íntegra la revista de los toros verificados ayer en Sevilla, revista que el público acogió excelentemente, por ser la vez primera que en Córdoba se dan noticias de esta índole con tanta rapidez.

Hoy hemos publicado un extraordinario con todos los detalles del atentado que anoche hubo contra Salmerón en Barcelona y el público arrebató los ejemplares de manos de los vendedores.

Nos congratulamos de este éxito y felicitamos á la Agencia Mochata á quien se debe, pues nosotros nos consideramos bien pagados con el creciente favor del público.

Del distrito de Montilla

A la hora de cerrar nuestra edición, recibimos informaciones completas de

nuestros corresponsales en Aguilár y Montilla referentes á los mítines allí verificados con asistencia del diputado conservador.

La hora tan avanzada en que á nosotros llegan y la gran extensión de dichas informaciones, nos obligan á dejar para mañana su publicación.

Notarios

En virtud de requerimiento hecho por nuestro jefe provincial señor Contreras Carmona, la Audiencia territorial de Sevilla ha habilitado á los notarios don Pedro S. Tenorio y Vázquez, residente en Baeza, á don Antonio Casas Lopez, residente en Carcabuey, á don Diego del Río Muñoz Cobo, residente en Córdoba y á don Manuel Sánchez González residente en Doña Mencía para que puedan ejercer la fe pública extrajudicial, en el distrito electoral de Hinojosa del Duque con motivo de las elecciones de diputados á Cortes.

Rescate

Anoche fueron detenidos en la casa del propietario de una huerta de este término, un sujeto llamado Rafael Ordóñez Osana y una mujer llamada Carmen Osana, que fueron á expresada huerta proponiéndole la compra de unos seis cordos, siendo ajustados en 240 pesetas y recibiendo 40 en el acto del trato.

Puesto el hecho en conocimiento del jefe de la guardia municipal señor Yepes, comenzó la práctica de diligencias para la detención de los referidos sujeto y mujer, verificándolo como hemos dicho en la casa de dicho propietario plaza del Moreno, cuando fueron para que les fuera entregado el importe total de la cantidad estipulada.

Al ser interrogado el sujeto en cuestión éste manifestó que los cerdos se los había entregado otro sujeto apodado Mata vieja, para que los vendiera y que creía los había robado en Nueva Cartoya.

Al señor Yepes acompañaron el brigada Escondro y el guardia de caballería Marcosalvas.

Los referidos sujetos fueron conducidos al depósito municipal á disposición del juzgado de instrucción, siéndole intervenida al hombre una pistola cargada, así como los cerdos en cuestión.

De minas

Don Jorge Gromier ha solicitado las demasías mineras siguientes: Demasía á Ojalá Norte, Segunda Demasía á Ojalá Norte, Demasía á Segundo Ojalá Oeste y Demasía á El Aguila Norte, minas de plomo situadas en el término de Santa Eufemia.

Honras fúnebres

Algunos católicos cordobeses, deseando dar testimonio de gratitud y exaltar la memoria del que fué insigne candidato de la causa católica don Ramón Nocedal y Romea, fallecido santamente en Madrid el día primero de los corrientes, celebrarán el próximo 23 á

las diez y media de su mañana en la parroquia del Salvador y Santo Domingo de Silos, solemnes honras en sufragio por el eterno descanso de su alma.

Merece gratitud y alabanza de todos los católicos tan eximio patrio por el valor y constancia inquebrantable con que siempre defendió lo mismo con su pluma que con su elocuente y persuasiva palabra, los sacrosantos é imprescriptibles derechos de Dios y de su Iglesia, no dudando que este Señor le habia dado el premio merecido por sus brillantes campañas en favor de los mismos.

Lagartijo á Sevilla

A consecuencia de la cogida que ayer recibió por el toro sexto en Sevilla, y que le causó un varazo en el pecho al diestro Ricardo Torres (Bombita), la empresa de dicho circo taurino telegrafió anoche á nuestro paisano Lagartijo para que tome parte en la corrida de hoy, con Machaquito y Pepete y ganado de Pérez de la Concha.

También es muy fácil que mañana alterne con los mismos espadas y ganado de Miura, si Bomba no se encuentra mejor.

El precio del trigo

La Dirección general de Aduanas publica en la Gaceta de ayer la siguiente nota del precio medio del trigo en los mercados reguladores de Castilla, durante la semana que media desde los días 8 al 14 del actual:

Salamanca, 22'91 pesetas los cien kilogramos; Zamora, 23'66 idem idem; Palencia, 23'33 idem idem; Valladolid, 23'88 idem idem, y Burgos, 23'23 idem idem.

Precio medio general, 23'39 pesetas los cien kilogramos.

Precio medio de la semana anterior, 23'66 idem idem.

Diferencia en alza, 0'27 idem idem.

A Sevilla

Sea muchos los cordobeses que marchan mañana á Sevilla á presenciar la tercera corrida de feria, que tiene gran aliciente. Se lidiarán seis miras por los diestros Lagartijo Machaco y Pepete.

Las pedreas

Varios vecinos de la calle Portería de Santa Clara, nos denuncian los escándalos que á diario promueven varios jóvenes apedreándose en dicha calle con grave peligro de las cabezas de los transeúntes.

También nos manifiestan la poca seguridad que tienen al salir de sus casas por temor de ser mordidos por un perro propiedad de otro vecino de la misma calle, que siempre anda suelto y avanzándose á todo el mundo.

Trasladamos la denuncia al señor Yepes, á fin de que vea el modo de evitar lo primero y segundo.

Tierra Sultana

El correo nos ha sorprendido hoy gratamente con un libro escrito en pro-

sa por un entusiasta de la tierra cordobesa.

Leocadio Martín Ruiz que mas de una vez ha honrado estas columnas con sus artículos es el autor de «Tierra Sultana», artículos breves en los que ha vaciado su alma plétorica de este sol andaluz todo color y poesía.

Agradecemos el recuerdo y la atenta dedicación y ofrecemos ocuparnos en breve de la última producción del compañero y amigo.

Don Jaime en Madrid

Se ha dudado de que durante la estancia de don Jaime de Borbón en Madrid alguna pudiera haber hecho información gráfica de este asunto, y la prueba de que esto es cierto la da, de manera que no admito lugar á dudas, la revista *Nuevo Mundo* en su número de esta semana.

Publica dicho periódico varias fotografías interesantísimas del pretendiente paseando por la Puerta del Sol y por los alrededores del palacio real; y acompañada á dicha información un notable artículo del insigne político tradicionalista señor Vázquez Mella.

También publica *Nuevo Mundo* una notable información de los preparativos que se hacen en Palacio para el próximo alumbramiento de la reina Victoria, reproduciendo, entre otras, dos interesantes fotografías de la cuna dispuesta para el régio heredero y de la primorosa bandeja donde se hará la presentación oficial de éste.

La Mujer ilustrada

En su último número continúa con gran sentido práctico, su campaña en favor de la mujer culta, ilustrada y cristiana.

La Mujer Ilustrada es hoy una verdadera ilustración feminista con retratos contemporáneos de Reinas y mujeres célebres, sucesos de actualidad en Sport, Religión, Higiene, Enseñanza, Modas especiales para señoras y niños, ropa blanca, labores artísticas, patrones y cuanto es el arte feminista de la mujer pueda ser útil.

Los precios de suscripción son muy económicos.

España (provincias) 6 pesetas año. Extranjero, 12 francos. Número suelto 60 céntimos.

La empresa de esta Revista publica otras ediciones.

Labores de la Mujer, es muy útil en Colegios, Conventos, señoras, señoritas y talleres, y es la única Revista de artes feministas.

Úneste en España 6 pesetas año. Extranjero, 12 francos. Número suelto, 50 céntimos.

Equipo blanco de novia, album especial único en el mundo é indispensable á Modista de ropa blanca. Cada album 5 pesetas. Extranjero 10 francos.

Felicitamos á nuestro buen amigo el director de *La Mujer Ilustrada*, don Manuel Salvi por sus publicaciones deseándole mucho éxito.

Las Oficinas, Carrera de San Jerónimo, 31.—Madrid.

Pedro Gregorio á él sancho mayorazgo que tu conoces, que dicen que la que la mocho; y después que ella se partió, nunca más ó ha parecido en nuestro lugar, y todos pensamos que iba tras ella para robarla; pero hasta ahora no se ha sabido nada.

Siempre tuve yo mala sospecha, dijo Ricote, de que ese caballero adanaba á mi hija pero finado en el valor de mi Ricote nunca me dió pesadumbre el saber que la quería bien; que ya habrás oído decir, Sancho que las moriscas pocas ó ninguna vez se mezclaron por amores con criaturas viejos y mi hija, que á lo que yo creo atendía á ser más cristiana que enarbolada, no se curaría de las solicitudes de ese señor mayorazgo.

Dies lo hago, replicó Sancho, que á entrambos les estaría mal; y déjame partir de aquí, Ricote amigo, que quiero llegar esta noche adonde está mi señor don Quijote. Dios vaya contigo, Sancho hermano, que va mis compañeros se rebullen, y también es hora que

Finalmente, habiendo pasado toda aquella noche en miserables quejas y lamentaciones, vino el día, con cuya claridad y resplandor vió Sancho que era imposible de toda imposibilidad salir de aquel pozo sin ser ayudado, y comenzó á lamentarse y dar voces por ver si alguno le oía; pero todas sus voces eran dadas en desierto, pues por todos aquellos contornos no habla persona que pudiese escucharle, y entonces se acabó de dar por muerto.

Estaba el rucio boca arriba, y Sancho Panza le acomodó de modo que le puso en pie, que apenas se podía tener; y sacando de las alforjas, que también habían corrido la misma fortuna de la caída, un pedazo de pan, lo dió á su jumento, que no le supo mal, y díjole Sancho, como si lo entendiera: Todos los duelos con pan son buenos.

En esto descubrió á un lado de la siema un agujero capaz de caber por él una persona si se agobiaba y encogía. Acudió á él Sancho Panza, y agazapándose se entró por él, y vió que por den-

lo menos de los que tuvieren noticia que nunca Sancho Panza se apartó de su asno, ni su asno de Sancho Panza.

Otra vez, digo, ¡miserables nosotros! que no ha querido nuestra corta suerte que muriésemos en nuestra patria y entre los nuestros, donde ya que no hallara remedio nuestra desgracia, no faltara quien della se doliera, y en la hora última de nuestro pensamiento nos cerrara los ojos.

¡Oh compañero y amigo mío, que mal pago te he dado de tus buenos servicios! Perdóname, y pide á la fortuna en el mejor modo que supieres, que nos saque deste miserable trabajo en que estamos puestos los dos, que yo prometo de ponerte una corona de laurel en la cabeza, que no parezcas sino un laureado poeta, y de darte los piensos doblados.

Esta manera se lamentaba Sancho Panza, y su jumento le escuchaba sin reponderle palabra alguna: tal era el aprieto y angustia en que el pobre se hallaba.

prosigamos nuestro camino; y luego se abrazaron los dos, y Sancho subió en su rucio, y Ricote se arrimó á su bordón y se apartaron.

CAPÍTULO LV

De cosas sucedidas á Sancho en el camino y otras que no hay más que ver

El haberse detenido Sancho con Ricote no le dió lugar á que aquel día llegase al castillo del duque, puesto que llegó media legua del, donde le tomó la noche algo oscura y cerrada; pero como era verano no le dió mucha pesadumbre, y así se apartó del camino con intención de esperar la mañana y quiso su corta y desventurada suerte que buscado lugar donde mejor acomodarse cayeron él y el rucio en una honda y obscurísima sima que entre unos edificios muy antiguos estaba, y al tiempo del caer se encomendó á Dios de todo corazón, pensando que no había de parar hasta el profundo de los abismos; y no fué así, porque á poco más de tres

Por telégrafo y teléfono

(DE NUESTRO SERVICIO ESPECIAL)

Veinte tiros á Salmerón

Madrid 19 (cinco mañana)

Telegrafían de Barcelona, que anoche iban en un faetón don Nicolás Salmerón, su hijo, el concejal catalanista don Francisco de A. Cambó, el vicepresidente que fué de la junta republicana señor Roca y Roca, el director de «La Publicidad» don Eusebio Corominas y el catedrático señor Odon de Buen.

Se dirigían á la barriada de Sans, donde pensaban celebrar un mitin en pró de la Solidaridad catalana.

Un grupo de chiquillos les salió al encuentro silbando á los que iban en el carruaje; unas cuantas mujeres se acercaron al coche y arrojaron escobas llenas de barro.

Continuó el carruaje su marcha y un grupo de hombres se acercó haciendo veinte disparos sobre los que iban en el coche.

El señor Cambó recibió un balazo en la región lumbar y su herida fué calificada de grave.

Otra bala pasó entre los señores Salmerón y Roca.

Dícese que Salmerón resultó con una rozadura, pero que no le hirió la bala.

El caballo del faetón está herido.

La caja del carruaje y las almohadillas de los asientos, están agujereados por los proyectiles

El suceso y los periodistas
Madrid 19 (SEIS TARDE)

A causa de lo extraordinario de las noticias que de Barcelona se recibían, los periodistas se dirigieron á Gobernación á conferenciar con el ministro.

Este se negó á recibirlos prestando su secretario particular que se había marchado, cuando á todos constaba que se hallaba dentro.

Al cabo de una hora salió el subsecretario y dijo que todas las noticias que se tenían en el ministerio eran iguales á las que conocía la prensa.

Habla el jefe

El señor Maura nos ha dicho que hasta el martes no habrá Consejo de ministros.

En esta misma semana según el presidente del Consejo, quedarán terminados los presupuestos parciales.

También se ocupó de la afirmación de un periódico que á pesar de la negativa oficial ha dicho que el Rey de Italia se entrevistará dentro de poco con el de España.

El señor Maura volvió á desmentir esta noticia.

Más del atentado

Lacierva comunicó anoche noticias á Maura del atentado contra Salmerón, según se recibían en el ministerio.

Dando cuenta al Rey

El señor Maura fué esta mañana á Palacio á dar cuenta al Rey del atentado.

El Rey expresó su sentimiento por este hecho y porque tan hermosa población sea teatro de tan sangrientos sucesos.

Maura ha dicho que teme que los hechos criminales de anoche enardecieran mas los ánimos pasado mañana durante la contienda electoral.

El señor Maura ha dado al gobernador de Barcelona órdenes concretas y terminantes.

Más noticias

La familia de Salmerón ha recibido un telefonema de este diciendo que se encuentra perfectamente, pero indignado por tales atropellos.

La herida de Cambó

El candidato catalanista señor Cambó está gravísimo.

El proyectil le penetró por la región lumbar y según participa el Gobernador de Barcelona, la bala perforó el pulmón.

Se hacen activas pesquisas en averiguación de los autores de este hecho salvaje.

Firma de Instrucción

Concediendo las condecoraciones de la Orden de Alfonso XII ya acordadas.

Conferencia

Hoy ha conferenciado con el Subsecretario del Ministerio el administrador de la Alhambra de Granada señor Gómez Tortosa, ocupándose de los proyectos para evitar la ruina de dicho monumento nacional.

Firma de Fomento

Reformando el artículo 55 de la ley de Policía de ferrocarriles.

Concediendo ascensos reglamentarios á inspectores é ingenieros de primera del cuerpo de caminos, canales y puertos.

Nombrando jefe de la Inspección general á don Guillermo Cuadrado.

Indignación por el atentado

Barcelona.—El atentado de anoche ha producido general indignación.

En la Ligacatalanista y otros centros se han colocado pliegos que inmediatamente se llenaron de firmas.

Los estudiantes solidarios se han negado hoy á entrar en clase. Al presentarse en el claustro el catedrático señor Giner de los Ríos afiliado al partido lerrouxista fué silbado.

Los estudiantes han visitado después las redacciones de los periódicos, protestando del hecho. La policía los disolvió.

Nuevos detalles

Barcelona.—Las últimas noticias son que Cambó, se halla gravísimo y es opinión general que morirá.

—Todos los periódicos protestan hoy del atentado.

—El gobernador ha suspendido los mitin de solidarios que habían de verificarse hoy y mañana.

—Se ha verificado un registro en el Ateneo Obrero de Sans por sospechas de que allí se fraguase el atentado. Ha sido cerrado de orden gubernativa el Ateneo.

—Ha sido detenido José Matamala, presidente del Casino de Hostafranch, por supuesta complicidad en el hecho.

Denuncia

Barcelona.—Ha sido denunciada «La Veu de Catalunya» por un artículo en el que hay trans-

gresión penada en la ley de jurisdicciones.

La feria de Sevilla

Sevilla.—El ferial se ha visto hoy muy concurrido.

En el mercado se han hecho pocas transacciones.

La princesa Luisa y la duquesa de Guisa han paseado á caballo con trajes típicos por el real de la feria.

Como ocurrió el atentado

Barcelona.—Pasados los primeros momentos se ha podido reconstituir como ocurrió el atentado.

Eran las diez de la noche y el carruaje se hallaba á medio kilómetro del sitio en que iba á verificarse el mitin. Los tiros comenzaron en la calle Béjar y el coche fué tiroteado en un espacio de trescientos metros.

Cambó entonces quiso defender á Salmerón y se puso de pié en el carruaje.

Entonces recibió el balazo. Salmerón á grandes voces gritaba. Para qué sirve la fuerza pública?

Ha sido detenido un obrero llamado Mariano Miranda á quien se le ocupó una pistola Brown de la cual había disparado cinco cápsulas.

Entrevista resia

Roma.—Se ha verificado en el puerto de Gaeta la entrevista entre Eduardo de Inglaterra y el rey de Italia Víctor Manuel en el yate real Victoria And Albert.

Mientras conversaban los soberanos cambiaron impresiones el ministro de Estado de Italia y el embajador inglés.

Mencheta.

TOROS EN SEVILLA

La segunda de Feria

POR TELÉFONO

Sevilla 19, (siete noche)

La plaza como ayer, repleta de gentío, muchas caras bonitas, muchas mantillas blancas y el sol dando una nota alegre al cuadro de color de los tendidos.

Los toros de Pérez de la Concha, tienen buena presencia y muchos kilos; veremos su resultado.

PRIMERO

Lagartijo de salida le salada con el capote.

Los varilargueros mojan cinco veces y miden cuatro la arena, sin ningún estropecio en el bolsillo del contratista de caballos.

Con tres pares y medio le adornan el morrillo y pasa el toro á la jurisdicción de Lagartijo.

El chico de Juan Molina, que viste de grana y oro, hace una faena de mulaeta coreada con olés, y de un pinchazo bueno sin que haga nada el toro y una estocada superior, que le vale muchos aplausos.

SEGUNDO

Machaquito se luce con el capote dando varios lances que se aplauden.

Los de supra poseen cuatro payazos á cambio de una caída y continúa sin ocurrir una baja en las caídas.

Machaquito coge los paños y prepara al bicho para ponerle un par al cambio malo.

Repite Machaquito con dos buenos, sobre todo el último par que merece aplausos.

Machaquito, que viste de lila y oro se va hácia el cornúpeto y lo trastea con mucha serenidad mandándolo al desolladero de un pinchazo hondo, otro en hueso y un volapié que le proporciona muchas palmas.

TERCERO

Pepete hace lo suyo con el capote. Lospiqueros tienen tres entrevistas

con el de Pérez de la Concha que las paga con un tampo y una sardina arena que para el arrastre.

Después, aquello no es plaza, un lio de capotes que hace la lidia imposible convirtiéndola en un herradero.

Los niños de Pepete ponen un par mediano y uno basno.

Lagartijo hace un quite que se aplaude.

Los banderilleros cierran el tercio con dos medios pares.

Pepete de oro y carmesí pasa al toro de cerca pero sin pizca de arte y larga una estocada atravesada saliendo trompico. El toro dobla.

CUARTO

Tiene el número 15, jabonero, se llama Generoso.

El público aplaude su hermoso tipo, Generoso parece de gran poder á la salida pero se desacredita después.

Toma de los de á caballo cuatro varas, da una caída y comete un penquicidío.

Los nenes de Lagartijo ponen un par medio ayudado y terminan su faena con otro bueno.

Lagartijo se dirige con tranquilidad al morucho y sin estar cuadrado le propina una estocada que resulta pescuocera, perdiendo de paso la mulaeta.

Una peña saca el estoque. Nueva faena de Rafaelito para dos medias, la segunda atravesada. Intenta descabellar y acierta á la segunda.

QUINTO

De cuatro varas, una caída y dos caballos muertos se compone el primer tercio.

Machaquito coge los paños; pone un par al cambio que es aplaudido.

Después pone otros dos pares cuarteando una vez á la derecha y otra á la izquierda. Más palmas.

Con la mar de valentía mulaeta al de Pérez de la Concha.

Da un pase de pecho como hace muchos años no lo hemos visto en esta plaza y le pasaporta de una estocada colosal. (Gran ovación.)

SEXTO

Pepete lo lancea sin lucimiento.

Los picadores mojan cuatro veces, midea tres la arena y pierden dos monturas.

Machaquito cae en un quite y Lagartijo acude haciendo otro.

Pepete coge los paños y cambiando pone un par bajo.

Repite y pone medio par.

Un banderillero termina el tercio poniendo el par en la atmósfera.

Cojida de Pepete

Pepete recoge los avíos y se dirige á un palco ocupado por una hermosa extranjera y le brinda el toro.

Se descofia y ayudado por el peñaje con valentía pero falto de arte mulaeta al toro al que da una estocada siendo cojido y volteado.

A pesar de la cojida se empeña en rematar al toro, pero sus compañeros observan que está herido y no se lo permiten.

Disputa con ellos, el toro se aleja y sin nueva faena muere.

Las asistencias cogen en hombros á Pepete y le llevan á la enfermería.

Pepete tiene contusiones en la cara y un puntazo en la pierna derecha.

Unos dicen que el puntazo es leve, otros dicen que regular. Como ahora acaba de entrar en la enfermería no puede asegurarse bien cual sea la importancia de la herida.

Lo que sí puede asegurarse es que no toreará mañana.

No se sabe quién podrá sustituirle pues ya son tres los toreros heridos, lo que causa pena impresión á los aficionados.

El desfile ha sido lucidísimo.

Mencheta.

Ultima hora

CONTRERAS EN BELMEZ

Belmez 19 (ocho noche)

Acaba de llegar el candidato

conservador del Distrito de Hinojosa señor Contreras Carmona, á quien el pueblo en masadispenso cariñosísimo recibimiento.

Esperáblemente en la estación el jefe local de los conservadores don Luis Pozo, el alcalde don Juan A. Lozano y distinguidas personalidades afectan á nuestro partido.

El señor Contreras Carmona, se hospeda en casa del acaudalado y ferviente amigo nuestro don Manuel Boza.

Reina delirante entusiasmo en pró del futuro representante en Cortes por este distrito, que ha sabido captarse las simpatías y el cariño de estos pueblos, á quienes esperan pródigas bienandanzas con tan ilustre candidato.

Nutridas comisiones acuden á casa del señor Boza á rendir tributo de adhesión y amistad al jefe provincial de los conservadores. Seguiré telegrafiendo.

Vergé.

Boletín Religioso

Santo de mañana.

San Sulpicio y Serviliano, mrs. Jubileo circular.—Mañana en el convento de religiosas de Santa María de Gracia, costeado por doña Rosa de la Oliva, en sufragio á sus difuntos.

La congregación de la Purísima Concepción y San Luis Gonzaga, establecida en la Real Iglesia de San Hipólito celebrará Comunion general el domingo próximo, en la misa de nueve.

—El Domingo próximo á las diez, se celebrará en el Monasterio de la Encarnación una solemne función al Patriarca San José, estando S. D. M. de manifiesto. El sermón estará á cargo de un Reverendo Padre del Inmaculado Corazón de María.

Por la tarde se hará el ejercicio del Santo Patriarca á las cinco.

Restaurant de Miguel Gómez

Calle Marqués de Boil (antes Morillos)

Plato del día para mañana.—Ternera á la Bordalesa.

PLÁTANOS.—Se venden á 2'25 pesetas la docena la variedad conocida con el nombre de plátanos manzanos.

ARRENDAMIENTO

Desde el día se hace de la casa calle Sánchez de Feria número 13 con cocheras y cuartos ó por departamentos. También se hacen de varios departamentos por temporadas de la hacienda de Mirabueno situada en la falda de la sierra.

Para tratar en la misma calle número 15.

SE ARRIENDA

Desde San Juan el piso principal derecha de la casa número 15 Rodríguez Sánchez y las casas Plaza San Pedro número 8 y San Fernando 115. Razón, Rodríguez Sánchez, número 15. 10—6

EL DIGESTIVO ROIVIN, cuya eficacia es universalmente reconocida, puede considerarse, hoy, como el remedio soberano por excelencia de las enfermedades crónicas ó agudas del ESTÓMAGO y del INTESTINO.—Una esjita con 30 sellos que llevan grabados el nombre DIGESTIF ROIVIN representa un tratamiento completo, siendo superior á cualquier otro remedio y dado mejores resultados que una docena de botellas de agua mineral adecuada á la afección que se quiere combatir. De venta en las principales Farmacias.—Depósito y venta al por mayor: DIGESTIF ROIVIN: 7, Rue du Marché Saint Honoré, PARIS.

Carbonell y Compañía
Sociedad en Comandita

CÓRDOBA

Almacenes de San Antonio fuera de consumos. Aceites finos primera presión filtrados á 70 reales arroba; idem entrefinos á 68; idem superior de la Sierra de Adamuz á 64; tocino superiorísimo americano á 88. Despacho Condé Arenales número 6

PAPEL

En esta Administración se vende por arrobas.

Imp. «El Defensor de Córdoba».—Leones 16

CASANA DENTISTA

Sucesor de M. Belmonte
Marqués de Boil 2-CÓRDOBA

IMPRESA DE "EL DEFENSOR DE CORDOBA,"

• LEONES, NÚM. 15 •

En este nuevo Establecimiento se hacen con perfección y economía toda clase de trabajos tipográficos.

Revistas y periódicos ilustrados.

Modelación para Ayuntamientos.

Esquelas mortuorias y recordatorios.

Los Talleres de EL DEFENSOR cuentan con todos los elementos necesarios para que los trabajos que en los mismos se ejecutan reunan todas las condiciones de buen gusto que exigen los modernos adelantos.

Calle Leones, núm. 15

Especialidad en convocatorias de novenas y fiestas religiosas á una ó varias tintas.

Trabajos comerciales, Memorandums, Facturas, Notas de precios, Recibos, Avisos de giro, Circulares, Cartas, Recibos talonarios, etc., etc.

Teléfono, núm. 70

LA MUTUA HISPANO LUSITANA

Sociedad de Ahorro.—De Pensiones.—Contraseguro de cuotas

DOMICILIO SOCIAL: PUERTA DEL SOL, NÚMERO 5.—MADRID

La primera en su clase que ha pedido la aplicación del Real Decreto de garantías
La más ventajosa de todas las conocidas

Depositario, El Banco de España.—Cuotas económicas.—Facilidad en los pagos

D. Eduardo Cobián, exministro, presidente, D. Eugenio Silvela, diputado; D. José de la Bastida, fiscal del Tribunal de Cuentas, y D. Javier Borez, diputado, vocales, D. Apolinar Florez, diputado é ingeniero, consejero delegado

Representante en esta provincia, D. Vicente de Toro y Lovato, Céspedes, 12.

AGUAS MINERO MEDICINALES

De la colonia "LA ALISEDA," Provincia de Jaén

Su altura sobre el nivel del mar es de 700 metros.

El día 15 de Abril comienza la primera temporada oficial.

Propiedad del Excmo. Sr. D. José Salmerón y Amat

Manantial de San José

Manantial de "La Salud,"

No tiene rival; despende en 24 horas 20,365'62 litros de azoe y un caudal de agua de 273,024 litros en dichas 24 horas y con grandes elementos radioactivos.

De efectos segurísimos en las enfermedades del aparato digestivo y urinario.

Curan admirablemente las dispepsias, gastralgias, úlceras del estómago ó del duodeno, catarros intestinales, infartos hepáticos y esplénicos, arronillas renales, anemias, linfatismo, diabetes sacarina, etcétera etcétera.

Las propiedades radioactivas de las Aguas de La Aliseda, evidenciadas en análisis escrupulosos, garantizan su extraordinaria eficacia

Climatoterapia

El clima de La Aliseda es de montaña. La cordillera Mariánica lo defiende de los aires del N. Los frondosos montes de escasa altura; los pintorescos valles; el aire embalsamado por multitud de plantas aromáticas de la familia de las labiadas; el suelo permeable y duro; la poca humedad atmosférica y la altitud sobre el nivel del mar, son los principales factores de aquel clima tónico y del delicioso panorama que tanto alegra el espíritu del enfermo.

La cura de aire que allí se hace constantemente, unida á la acción de sus notables aguas azoadas, ocasionan muchas curaciones que parecen milagrosas.

Temporadas oficiales.—Desde 15 de Abril á 30 de Junio y desde 1.º de Septiembre á 15 de Noviembre.—Coches á los trenes mixtos en la Estación de Santa Elena (Ferrocarril de Madrid á Sevilla), sin necesidad de avisar.—Fonda de las primeras de España y Restaurant sin alteración de precios.—Café.—Duchas.—Correo diario.—Misa los días festivos en la Capilla del Establecimiento.—Casas particulares de alquiler para los que deseen hacerse ellos mismos de comer, ó vivir independientes.



Máquinas de hacer Medicina, Capsulas y toda clase de géneros de punto

Las más perfeccionadas y de mayor producción. De mano á mano para en las diez horas de trabajo.

Se venden desde 300 Pesetas con un libro para la enseñanza.

REPRESENTANTE
J. A. CONSTANT
CALLE PEDRO LOPEZ, SIN NÚMERO (frente al 28).—CÓRDOBA

Sección Comercial

Mercado de Córdoba

Nota de precios facilitados en la Cámara de Comercio.

Aceite, de 59 á 60 reales; trigo duro, de 43 á 46 reales fanega; idem blando, de 42 á 45; cebada de 19 á 22; habas cochineras, de 36 á 37; alpiste, á 45; garbanzos tiernos, de 120 á 160; id. duros, de 89 á 90; arvejonas, á 34; escaña á 14; harina blanca extra, á 17; idem idem corriente á 15 y 3/4; idem recia asomolada, á 16 y 1/2; idem recia superior, á 16 y 1/4; idem id. corriente á 16; idem idem tercera, á 12 y 1/4; 2ca-beznela candéal, á 9; 1/2 y salvado candéal, á 7 y 1/2; hoja candéal, á 6; ca-beznela de recio, á 7; salvado de recio, á 4 y 1/2; hoja de recio, á 4.

Valores públicos

Madrid 18, 5 t.

4 por 100 interior, 82'75.—5 por 100 amortizable, 101'20.—Banco de España 441'50.—Compañía Arrendataria de Tabacos, 400'25.—Cheque vista París 10'50.—Id. Londres, 27'86.

PARA ENFERMEDADES URINARIAS

SANDALO PIZA

MIL PESETAS

al que presente CAPSULAS DE SANDALO, ó de GONOSAN, SANDALOL, etc., mejor que las del Dr. PIZA, de Barcelona, y que cure más pronto y radicalmente las ENFERMEDADES URINARIAS. Premiado con medallas por la Exposición de Barcelona, 1888. Gran Concurso de París, 1889. Premio en la de Suaz, 1894. Exite creciente desde 1890. Unicas aprobadas y recomendadas por las Reales Academias de Medicina y Maternidad. Varias corporaciones científicas y renombrados practicantes diariamente las prescriben, reconociendo ventajosa su eficacia. Precio 14 reales.—Farmacia del Dr. PIZA y Plaza del Pino, 6. Barcelona, y principales de España y América. Se remite por correo anticipando su valor.

Pedid Sandalo Piza.—Declarada de las limitaciones.

3 YERBAS

Del Monte Ruwenzori (Uganda-Africa equatorial) son las que obtienen enseguida maravillosamente la curación completa y segura de todos males secretos por crónicos que sean. Garantimos que nadie sufre un desengaño con estas y le devolveremos su dinero si V. no sana. Precio 10 pesetas. Envío franco gastos y rápido por correo certificado. Unicos Concesionarios:
Srs. PENNELLYPES C.º.—Milán (Italia).

LOS REMEDIOS

Gran fábrica de sal molida y en grano

Esta antigua y acreditada fábrica situada en término de Aguilar de la Frontera (Córdoba) y de la que ha sido arrendatario don Miguel Sanz, ha pasado á poder de don José Serrano, el que ofrece sal de buena calidad y á precios convencionales.

Dirección, Horno 14.—Puente Jenil.

Milord

Se vende un magnífico Milord en inmejorables condiciones.
Darán razón en la Administración de este periódico, Leones 15.

LA MEJOR PURGA AL ALCANCE DE TODOS

CAJITA IDEAL

Conteniendo veinticinco gramos de las incomparables Sales de

Mediana de Aragón

25 Céntimos

FARMACIAS Y DROGUERIAS

DEPÓSITO EN CÓRDOBA: CENTRO FARMACÉUTICO

Viuda de Rafael Pineda


CISTER, 12.—CÓRDOBA.

Fabricación de Artículos de Oro y Plata.

Esta casa ofrece sus géneros á los precios de fábrica y como especialidad para bodas y regalos.

	Ptas. Cts.
Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos á	4 00
Cubiertos, hechos á martillo, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á	4 10
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 5 onzas; la onza con todos gastos á	3 75
Cubiertos fundidos, de plata de ley contrastados; peso 4 onzas; la onza con todos gastos á	3 85
Cucharitas de plata contrastadas, para café, desde media onza de peso á	1 85
Cuchillos, cabo de plata, para mesa, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1 80
Cuchillos, cabo de plata, para postre, varios modelos, fabricados por la casa, desde	1 60
Cuchillos, cabo de plata, para postre, blancos y dorados á..	0 95

Todos los artículos de esta casa son garantizados, tanto en peso como en calidades. Se compra oro y plata por todo su valor.



PARA PERSONAS CONVALECENTES Y DÉBILES es el mejor tónico y nutritivo. Inapetencia, malas digestiones, anemia, tisis raquitismo etcétera.

Farmacia: León, 13, Laboratorio. Madrid, 6: Granada.

FERNANDO GUIJO

CIRUJANO

DENTISTA

Calle Gondomar, número 5

(Donde está la Fotografía)

CÓRDOBA

Pomada del Dr. Avilés PARA LOS OJOS

De resultado práctico y seguro, confirmado por la experiencia, en la curación de la conjuntivitis de los párpados, orzuelos, granulación, úlceras crónicas, inflamaciones, obrando como resolativa, y en las manchas del globo del ojo.

Puede emplearse en la erisipela de la nariz, de las orejas y de la cabeza y en las herpes costrosas de la cara y de las manos, siempre con buen éxito.

De venta en la Farmacia del Dr. Avilés, Cuesta de Luján, 2, y en la Droguería de la

Unión Farmacéutica.—Calle Conde de Cárdenas.—Córdoba

Successor de M. Belmonte
Marques de Bell S-CÓRDOBA

CASANA DENTISTA